

# Femme de tête, dame de cœur

Nathalie Hardyn, directrice adjointe de la Chambre de commerce, d'industrie et des services de Genève (CCIG), donne la priorité au développement durable.

**A** la CCIG, où elle est entrée en 2001, Nathalie Hardyn défend les entreprises en matière d'environnement, d'énergie et de transports. Elle est aussi responsable des ressources humaines et des services généraux de la Chambre.

**Nathalie Hardyn, comment la CCIG œuvre-t-elle en faveur du développement durable?**

A la Chambre, nous soutenons par exemple la formation en management durable de la Haute école de gestion de Genève (HEG) et HEC, qui permet aux entreprises d'engager des praticiens expérimentés. Depuis 2001, je siège également au Conseil du développement durable mis en place par le Conseil d'Etat lors de la promulgation de la loi sur l'Agenda 21.

**Les membres de la CCIG ont-ils exprimé des besoins en matière de développement durable?**

Oui, ils sont avides d'échanges, d'expériences et de références. En 2011, en collaboration avec la HEG et le Service cantonal du développement durable, nous avons, pour les entrepreneurs, lancé les rencontres trimestrielles du management durable. On y traite de sujets aussi variés que concrets, tels que la diversité culturelle en entreprise, la réduction des émissions de CO<sub>2</sub> ou la meilleure façon d'implanter un plan de mobilité. Nous sommes heureux de favoriser cet échange de bonnes pratiques interentreprises pour progresser ensemble vers une meilleure qualité de vie.

A Genève, le tissu économique est bien vivant grâce à une majorité de petites et moyennes entreprises. Leur bonne santé assure au canton une qualité de vie, une cohésion et une paix sociales appréciables.

**Et quelles sont vos valeurs personnelles?**

Je partage les idéaux de liberté et de responsabilité du parti libéral radical, mais je suis convaincue que notre société ne doit pas oublier les plus faibles. «Libre

et responsable» ne signifie pas «chacun pour soi» mais «tous pour chacun». Lorsque j'ai des convictions, je n'abandonne jamais. *Entretien: Isabelle Vidon*

*Photo: Stéphane Gros*



**Nathalie Hardyn défend les entreprises en matière d'environnement, d'énergie et de transports.**

**En savoir plus**

Nathalie Hardyn est née un 20 octobre. Elle est maman d'une jeune fille de 14 ans. Elle se déplace prioritairement à bicyclette ou avec un véhicule de la coopérative Mobility, ce qui ne l'empêche pas de présider le Groupement Transports et Economie, qui milite en faveur de meilleures conditions de circulation pour les entreprises. Outre son poste de directrice adjointe de la CCIG, elle est aussi vice-présidente de la Société des arts de Genève, qui se charge de promouvoir les jeunes talents.

**Changements d'adresse:** les changements d'adresse sont à communiquer à la poste. Le journal suivra automatiquement à la nouvelle adresse.

Pour plus d'infos sur la Société coopérative Migros Genève: [www.migrosgeneve.ch](http://www.migrosgeneve.ch)